

...et futures

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura**

Band (Jahr): - **(1985)**

Heft 11: **Documentation du BCF**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

te que tes exigences sont limitées, tu te fais un royaume à ta taille. Tu sembles accepter volontiers que certains domaines me soient réservés, puisque j'en fais autant pour toi. Comme un chaton effronté, tu veux bousculer tout et chacun, et moi je te regarde avec tendresse et indulgence.

Mais oui, tu es grande et forte. Garde ton courage ma fille ! "

25 mars

Le thème de cette dernière séance concernait "les relations familiales au moment de l'oedipe".

Vers l'âge de trois ans, l'enfant entre dans ce que les psychologues appellent la période oedipienne ou le complexe d'Oedipe. L'enfant, qui a pris de mieux en mieux conscience de son MOI, a cherché une place dans le cadre familial et se situe maintenant en tant que garçon ou fille. Il entre en rivalité avec le parent du même sexe et prodigue généreusement son amour au parent de l'autre sexe.

De même qu'il a vécu exagérément l'affirmation de soi (vers 2 - 3 ans), l'enfant nous déconcerte alors par ses attitudes sensuelles ou agressives, dédaigneuses ou séductrices. Une bonne "résolution" de l'oedipe passe par l'identification au parent du même sexe; cette identification est parfois, elle aussi, caricaturale. Beaucoup de choses semblent se jouer là et avoir des répercussions sur l'identité et la sexualité de la personne.



... et futures

25 avril

Prochaine séance du groupe "Maternité/ Paternité" au local de l'Atelier 76, Ruelle du Cheval-Blanc. Elle aura pour thème "Les relations entre enfants, en dehors de la famille, jusqu'à 6 ans".

Invitation à toutes et à tous !

25 avril

A cette date se constituera le Comité d'action en faveur du nouveau droit matrimonial.

Vous savez que ce nouveau droit matrimonial a été salué par tous les milieux désireux de concrétiser le principe d'égalité comme étant un très bon projet : il fait des époux de véritables partenaires.

Cette révision avait d'ailleurs été acceptée presque à l'unanimité par les Chambres fédérales le 5 octobre 1984 (160 voix contre 3 au Conseil national et 33 voix contre 5 au Conseil des Etats).

Mais le référendum a été lancé et il a abouti : le peuple et les cantons devront donc se déterminer et voter. Le scrutin aura lieu le 22 septembre 1985. Il faut préparer cette votation afin qu'un "OUI" éclatant sorte des urnes.

D'autres dates sont déjà retenues :

- Les 7 et 14 mai : cours donné par J.-M. Grossen, professeur de droit de l'Université de Neuchâtel.
- Le 13 juin : conférence de Monique Bauer-Laggier et Joseph Voyame.

C'est à l'instigation du Centre de liaison et du BCF qu'un petit groupe de travail s'est déjà mis à l'ouvrage sous la présidence de Valentine Friedli et Roger Schaffter. Nous y reviendrons.

2 - 5 mai

Une exposition-vente de broderies indiennes sera organisée à Delémont, dans les locaux du Home "La Promenade".

L'action de l'Atelier "Au Fils d'Indra", en Inde, a pour but de créer des emplois à long terme permettant à des jeunes femmes de faire vivre leur famille dans leur propre ville ou village.

Cette action consiste à organiser des expositions dans diverses villes de Suisse, et d'y proposer un travail admirable d'artisanat, de broderies par applique, unique en son genre, accompli par ces femmes indiennes. Les équipes d'animation, ni politiques, ni confessionnelles, sont entièrement bénévoles. La totalité du montant des ventes est envoyée à l'Atelier, d'une part pour le salaire des brodeuses, l'achat des matières premières, la couverture des frais généraux de l'Atelier, et d'autre part pour des actions sociales ponctuelles de développement (maternelle de 50 enfants, réfection de toitures, etc.).

La Suisse est le second pays où est née l'action de l'Atelier "Au Fils d'Indra". Elle se déroule en France depuis 1970 et fait vivre très régulièrement 250 ouvrières, 2 crèches, une maternelle et un dispensaire de village.

Grâce aux expositions en Suisse, un nouvel atelier s'est ouvert à Madras en novembre 1976, avec 8 brodeuses seulement. Elles étaient plus de 70 en janvier 1983.

L'exposition-vente de Delémont sera accompagnée de la projection d'un film et d'une cafétéria. Cette dernière servira à couvrir les frais d'organisation étant donné que l'intégralité de la recette des ventes doit être versée à l'atelier de broderies de Madras.

* * * * *

Suggestions

Toutes suggestions concernant des actions du BCF, à entreprendre, ou en cours, seront les bienvenues. Ecrivez-nous et faites-nous vos propositions, remarques et critiques.

* * * * *

Ont participé à l'élaboration de ce bulletin :

- pour le Centre de liaison : Christine Barré
- pour le BCF : Marie-Josèphe Lachat, Marianne Golaz, Madeline Gentil et Guite Aubry.

AFFRANCHI À FORFAIT
2800 Delémont 1

Félicitations

à Gréty Hoffmeyer qui vient d'être désignée à la Présidence du Groupe parlementaire PCSI. Nous lui adressons nos meilleurs voeux ainsi qu'à la nouvelle suppléante Madame Rose-Marie Studer de Delémont.

Permanence



066/22 98 66

Tous les lundis,
accueil de 16 heures
à 20 heures

Les autres jours sur
rendez-vous.

Pour recevoir « Inform'elles »

S'adresser au Bureau de la condition féminine (BCF) - 19, Rue des Moulins - 2800 Delémont - tél. 066 / 22 98 66.

* * * * *